

# Editorial

---



*MSc. Jacqueline Realpe  
Sandoval*  
**Editora**

La Revista Horizontes de Enfermería presenta con gran entusiasmo el Volumen 2, Número 15. Esta edición marca un hito importante para la revista, ya que es la primera vez que la publicación se realizará de manera semestral. Este cambio refleja el compromiso de la revista con una difusión más ágil y constante del conocimiento en el campo de la enfermería. En este número, la Revista Horizontes de Enfermería se complace en compartir seis artículos científicos que abordan temas de gran relevancia y actualidad, lo que refleja la dedicación de la profesión de enfermería a la excelencia, la seguridad y el bienestar de la comunidad.

La seguridad del paciente es un pilar fundamental en la atención sanitaria. En esta línea, el artículo “Clima de seguridad del paciente en una institución de salud de la región amazónica del Ecuador” ofrece una valiosa perspectiva sobre cómo se percibe y gestiona este aspecto transcendental en un contexto geográfico particular. Complementando esta visión, el estudio sobre la “Evaluación de la calidad de los servicios de salud en el Hospital El Ángel, Carchi, 2023” invita a reflexionar sobre los estándares de atención y las áreas de mejora en las instituciones.

No se puede pasar por alto la importancia de salvaguardar la salud de los trabajadores. El artículo “Riesgo biomecánico en trabajadores de la Cooperativa Empresarial de Recicladores de Nariño E.S.P. Pasto - Nariño” enfatiza la necesidad de identificar y mitigar los riesgos laborales. Esto contribuye directamente a la creación de entornos de trabajo más seguros y saludables.

La enfermería, como disciplina holística, se nutre de diversas herramientas terapéuticas. En este número, se explora el potencial de la musicoterapia en el artículo “Musicoterapia en la enfermedad de Alzheimer y sus efectos cognitivos, psicológicos y conductuales: una revisión sistemática”, que abre un panorama prometedor para el manejo de esta compleja enfermedad.

Asimismo, se reconoce y valora la riqueza de los saberes ancestrales en la salud. El trabajo “Saberes tradicionales: embarazo y parto en el pueblo Kichwa Otavalo” invita a un diálogo intercultural, reconociendo las prácticas y conocimientos transmitidos de generación en generación.

Finalmente, y en la búsqueda constante de empoderar a la futura generación de enfermeras y enfermeros, se presenta el artículo “Conocimiento sobre el uso correcto del anticonceptivo oral de emergencia en estudiantes de enfermería”. Este estudio resalta la importancia de una formación sólida y actualizada en temas de salud sexual y reproductiva.

Cada uno de estos artículos representa un esfuerzo dedicado de investigación y análisis, aportando nuevas luces y perspectivas a la práctica de la enfermería. Se espera que este número sea de gran utilidad para el desarrollo profesional y académico de los lectores, inspirándolos a seguir investigando y contribuyendo al avance de esta noble profesión.